

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	15
Extranjero (Unión Postal)	25

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10 »

## PALMA

Ayer por la mañana un joven que estaba limpiando una caballería tuvo la desgracia de que le pusiera una pata sobre el pie derecho, magullándole varios dedos.

Fue asistido por los dueños de la casa y curado por el médico de cabecera.

El tiempo espléndido que reinó durante el día de ayer hizo que muchas familias salieran a pasar el día en sus casitas de recreo de los alrededores de esta ciudad.

Los paseos se vieron también animadísimos.

Estamos en carnaval. Anoche fué bastante crecido el número de máscaras que concurrieron al paseo del Borne.

Han sido denunciadas á la autoridad competente, dos vecinas de la calle del Puig por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Ayer tarde se trabaron de palabras dos individuos en el paseo del Borne, de las que habrían pasado á los hechos á no haber intervenido oportunamente la guardia municipal que restableció el orden.

Ayer por la tarde se celebró en el caserío de S'hort d'es Cà la representación de los Reyes Magos.

La concurrencia fué numerosa. Amenizó el acto una banda de música.

Anteanoche fueron conducidos al depósito de Capuchinos dos individuos que en el arabal de Santa Catalina estaban promoviendo escándalo.

En el dispensario de la Cruz Roja de Palma fué curada en el día de ayer por el cirujano don Miguel Ripoll y el socio don José Quejías una mujer llamada Catalina Virell que presentaba una contusión de carácter leve en el brazo izquierdo.

Pocos momentos antes de marchar las comisiones á la misa que se celebró en sufragio de las víctimas de Italia, fueron también curados en el mismo dispensario por los médicos don Santiago Villalonga y don Antonio Rebas, el cirujano don Antonio Bonet y varios socios las niñas Catalina y Damiana Guiscafré que presentaban contusiones en la cara de pronóstico reservado.

El almendrán se pagaba el sábado en el mercado de Felanig á 79 pesetas los 42 kilos.

El miércoles próximo á las 7 de la noche se reunirá la Junta directiva de la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País.

## En la Academia de Medicina

Sesión inaugural

Ayer por la tarde tuvo lugar el solemne acto de inauguración de las tareas científicas de la docta Academia de Medicina y Cirujía de Palma.

Dicho acto se celebró en su local social, bajo la presidencia de don Antonio Mayol, presidente de dicha corporación quien tenía á su derecha al médico don Bernardo Riera y á su izquierda al farmacéutico don José Rover, figurando en sitio preferente la mayor parte de los académicos de la docta corporación.

La Memoria

El Vice-secretario, el ilustrado médico don Bernardo Riera, leyó la

Memoria reglamentaria correspondiente al año próximo pasado.

Comenzó el señor Riera la lectura de su trabajo dedicando sentidos párrafos al difunto académico don Francisco Sancho y Mas. De tan ilustrado médico, entre otras cosas, dijo: académicamente hablando aprecio en el doctor Sancho la clara inteligencia, la cultura sólida é intensa y el espíritu crítico del médico eminente; profesionalmente encuentro en su vida, una fructuosa lucha en pró de ideales de progreso llevando la práctica diaria á camino de su tiempo, haciendo un rico presente y preparando un brillante porvenir ya en camino de eflorescencia. En suma, dijo el señor Riera, el doctor Sancho reunía todas aquellas condiciones valiosas que integran la frase, el «Sacerdocio médico».

Enumeró el señor Riera los diversos trabajos llevados á cabo por la Academia durante el año pasado.

El esmerado y concienzudo trabajo del señor Riera fué premiado por calurosos aplausos.

Discurso del Dr. Losada

El distinguido médico don Eugenio Losada dió principio al discurso inaugural diciendo, que sobre los elementos que proporcionan los descubrimientos de las ciencias biológicas, se ha creado otra no en verdad nueva sino remozada, la Higiene pública, la ciencia social por excelencia tan necesaria para el buen gobierno de los pueblos como indispensable para la salud así física como moral de las grandes colectividades.

Dice que la Higiene pública toma cada día más importancia; observamos dice, que los gobiernos se preocupan de las cuestiones que á la salud pública se refieren en su aspecto social y colectivo, y que se dictan leyes encaminadas á mejorar las condiciones de vida de las clases necesitadas formando todo ello un conjunto armónico de solidaridad humana.

Manifiesta que nuestros gobernantes han empezado á preocuparse de que el primordial derecho del hombre es el de vivir y vivir sano y que nuestra generación debe encaminar sus trabajos á facilitar la alimentación al pobre, procurar el abaratamiento de las subsistencias, higienizar el trabajo, mejorar el salario, fomentar el ahorro, evitar la despoblación de nuestra patria y educar al pueblo en las escuelas en todos aquellos conocimientos que puedan servirle para mejorar su estado.

Luego el Dr. Losada se ocupa de la tuberculosis; dice que de todas las enfermedades que sufre la humanidad, ninguna puede compararse en sus estragos á la tuberculosis, azote de las modernas sociedades. La mortalidad que causa dicha dolencia constituye un verdadero peligro social, pues las estadísticas consignan que la séptima parte del total de defunciones es ocasionada por la tuberculosis.

En grandes rasgos se ocupa el Dr. Losada en describir los terribles efectos que produce el bacilo de Koch. Indica que para evitar el contagio de dicho bacilo, es necesario procurar dotar á las habitaciones de condiciones higiénicas, tales como ventilación, aireación que estén expuestas á la luz. La casa higiénica, la casa del porvenir, debería ser tan espaciosa como fuera posible, con buena ventilación y aislamiento asegurados, destinando las habitaciones que mejores condiciones ofrecieron a dormitorios y salas de trabajo, desterrando de ellas los cortinajes, las alfombras y sustituir el papel por el estucado de sus paredes

que permite la limpieza más completa.

Manifiesta que la inspección sanitaria de las viviendas dá excelentes resultados en el saneamiento de toda población y que los pueblos en que mayor libertad disfrutan sus habitantes la tienen establecida.

Se ocupa con detención de la basura que hay en nuestras calles que están convertidas en focos de infección, respecto á los mercados y casas de venta de comestibles, dice que es necesario ejercer sobre ellas una rigurosa inspección por personas técnicas.

Examina con minuciosidad la red intrincada de conductos subterráneos de esta población pues otro nombre no merece el alcantarillado, del cual dice que es insuficiente y que es necesario á todo trance su construcción pues se dá el caso que hay muchas calles de Palma por las cuales no pasa dicha red.

El Dr. Losada se extiende en largas consideraciones acerca del abastecimiento de aguas y dice que es evidente que sin agua no hay vida urbana, ni higiene, ni salud, ni embellecimiento de Palma y que es necesario de un modo preferente que se proceda á la canalización y abastecimiento de las aguas.

Excita el celo de la Corporación municipal para que aproveche el caudal de la Fuente de la Villa y si estas no son suficientes que se le añadan aguas ya alumbradas.

Para corregir las deficiencias sanitarias de Palma, dice es necesario formular un plan general de reforma y dinero para realizarlo. Para lo primero podemos contar con personalidades distinguidas cuyos nombres son garantía de acierto, en cuanto á lo segundo, teniendo en cuenta la limitación de los presupuestos municipales, pero que su situación económica es floreciente, estima que hablando dicha reforma de beneficiar á las generaciones venideras podría recurrirse á un empréstito por la suma necesaria que se pagaría en una serie de años y en gran parte por los ingresos que proporcionarían los nuevos arbitrios que pudieran establecerse por los nuevos servicios.

Aboga por la creación de los dispensarios antituberculosos que funcionan con muy buen resultado en muchas naciones y excita el celo de la Junta provincial de la Asociación anti-tuberculosa, para que lleve á cabo la implantación de los dispensarios.

El importante trabajo del Dr. Losada fué escuchado con mucha atención por el auditorio, siendo muy felicitado y aplaudido.

## El cable de Valencia

El cable que esta población con Jávea como saben nuestros lectores se hallaba desde hace algún tiempo interrumpido.

Con objeto de reparar los desperfectos que pudiera tener llegó hace algunos días el vapor cablero *Ambers*, quien ha procedido á su recomposición.

Desde anoche á las doce vuelve á funcionar dicho cable.

## Ahogado en una charca

En el camino de «Son Batllum», á poca distancia de Felanig, ocurrió el viernes un accidente desgraciado, que costó la vida á un hombre de edad avanzada. Supónese que, viniendo éste del campo, se detuvo para beber en una charca inmediata al camino; y al ponerse en actitud de satisfacer aquella necesidad, resbalaron sus manos sobre el cenagoso suelo,

cayendo de bruces en el agua. Falto, sin duda, de fuerzas para levantarse pereció ahogado en aquella posición.

El Juzgado municipal acudió al lugar de la desgracia, disponiendo lo procedente.

## De Sociedad

A bordo del vapor «Isla de Menorca» salieron ayer tarde para Mahón: don José Gumá, don Luis Anglada, don Jaime Victory, don Antonio Castamisa, don José Cales y don Jaime Llabrés.

En el mismo vapor se embarcó el inspector del timbre don Ramón Hervás.

El conocido abogado don Lorenzo Barceló, ha pedido la incorporación al colegio de abogados de Madrid con objeto informar ante el Tribunal Supremo.

El procurador del Juzgado de primera instancia de Inca don Juan Llobera, que desde hace tiempo sufre grave enfermedad, se ha agravado estos últimos días al punto que hace temer un fatal desenlace. Deseamos su restablecimiento.

## Crónica de Sports

Ca mpeonato de foot-ball

El partido anunciado para ayer tarde entre el *team del Veloz* y el del club *Mahónés* había despertado gran interés entre el público.

Prueba de ello, fué la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba las gradas y palcos del Velódromo, viéndose entre ellas la presencia de numerosas damas y señoritas.

A las tres y media ocupan los respectivos puestos los *teams Veloz* y *Mahónés*, el primero vestía su traje con el distintivo de la sociedad y el segundo usaba traje blanco.

Constituían el club *Mahónés* los señores

Sintes  
Orfila.—Pons (J.)  
Ibañez.—Pons (F.)—Mezquita  
Fernandez—Vidal—Ualer.—Puerta—Uñer  
formaban el *team Veloz* los señores  
Servera—Darder—Barbarin—Riera—Coll  
Elvira—Villena—Estades  
Llobera—Mataró  
Salom

Actuó de *referee* don José Sintés y *linermants* don Antonio Marí y don Ramón Despuig.

Como no podía menos de suceder el partido fué reñidísimo; ambos *teams* lucharon denodadamente para dejar bien sentado su nombre.

La empuñada lucha arrancaba á menudo fuertes ovaciones del público, que indistintamente aplaudía las hermosas combinaciones de los jugadores de ambos bandos.

En la primera parte, el balón corrió en su mayor tiempo dentro del campo de los blancos, cuyo portero defendió con gran maestría varios goles.

Casi al concluir, los del *Mahónés*, se apuntaron un *goal* que después de rechazado por el portero del *Veloz* remató el delantero don José de la Puerta. Unánime aplauso coronó el trabajo de los blancos.

En la segunda parte si bien dominaron los del *Mahónés*, el balón corrió igualmente en ambos campos.

En esta segunda parte no pudieron apuntarse ninguno de los contrincantes *goal* alguno.

La impresión unánime de los espectadores fué de que las fuerzas de ambos *teams* estaban bastante equilibradas, pues si bien los mahoneses son más potentes y llevan buenas combinaciones, los del *Veloz* sienten la acometividad y son buenos guerrilleros para aprovechar todas las ocasiones.

A las siete de la noche, se celebró en el local del *Veloz Sport* el *banquete* con que dicha sociedad obsequió á los *teams Veloz*, *Unión* y *Mahónés* con objeto de festejar la venida á Palma de este último.

En el espacioso salón se colocaron mesas capaces para ochenta comensales á que accedió el número de ellos.

El menú fué servido por el *Hotel Alhambra*.

Entre los comensales reinó franca cordialidad.

Al Champagne usaron de la palabra varios de los señores reunidos felicitándose de la fiesta deportiva que había reunido jugadores de distintas aunque hermanas islas.

Usaron también de la palabra el capitán y varios socios del club *Mahónés* agradeciendo la entusiasta acogida de los jugadores Mallorquines y especialmente de la sociedad *El Veloz*.

Fuertes salvas de aplausos coronaron todos los discursos.

## TEATROS

Principal

El sábado por la noche comenzó la temporada de zarzuela en el Principal.

La compañía del Teatro Lírico que dirige el inteligente y notable artista señor Güell interpretó *El hijo del Pescador* viéndose obligado á presentarse en escena para recibir los aplausos del público sus autores señores Romero Landa y Moyá.

Estaba anunciado el estreno de *El mentir de las estrellas*, mas á última hora fué sustituido por *El talismán maravilloso* en el que cosechó aplausos la distinguida artista señorita Velasco y la orquesta, en el intermedio que ejecutó con delicadeza bajo la batuta del señor Sugrañes.

El patio estaba casi desierto. Unicamente había animación en los pisos altos.

Anoche, á pesar de ser domingo, la concurrencia no pasó de regular en las localidades, estando concurridísimos tertulia y paraíso.

## Asistencia Palmesana

La sección doble dada por la tarde se vió bastante concurrida representándose con acierto las zarzuelas *El arquillero* y *El trebol*.

Por la noche se estrenaron las zarzuelas *Caza de almas* y *El chico de la portera*, siendo aplaudidas por la concurrencia que ocupaba casi todo el teatro.

En el desempeño de dichas obras estuvieron discretas las señoras Ray y Reparaz y los señores Portillo y Moreno, consiguiendo aplausos.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

A causa del retraso que sufrió la salida de este puerto del vapor correo *Islaño* para Valencia, no llegó ayer, contra costumbre, vapor de aquella ciudad.

Se espera que lo hará hoy.

Ayer tarde salió para Mahón el vapor correo *Isla de Menorca*, embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

## CULTOS

Para hoy

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Continúan en la Merced en honor de San Pedro Nolasco, fundador de la Orden Mercedaria: Exposición á las seis y media de la mañana, y por la tarde á las cinco y cuarto Trisagio cantado por la Escolanía, sermón por el Reverendo Padre Nicolás Paracuellos y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, al anochecer, se dará principio á la devota quincena en memoria y veneración de las Apariciones de la Inmaculada en Lourdes, cantándose por el pueblo las Ave Marías y los himnos propios de la Inmaculada.

En San Juan, al anochecer, después del Rosario, empezará un devoto Tri-

duo en honor de San Blas, con sermón por el Rdo. Sr. D. Andrés Servera, Pbro.; al que seguirán los Padre-nuestrós y gozos cantados.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Amor hermosos en San Cayetano. (Privilegiada.)

Para mañana

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en la Merced en honor de San Pedro Nolasco, fundador de la Orden Mercedaria: Exposición á las seis y media; á las diez y media Misa mayor solemne, con sermón por el R. P. José Gomez; por la tarde á las cinco y cuarto Trisagio cantado por la Escolanía, sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, procesión y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Eulalia dedicadas á la Purificación de María: Exposición á las seis; á las siete y media, misa de Comunión general, á las nueve y tres cuartos Horas, bendición de candelas y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Miguel Alcover, S. J.; por la tarde á las tres y media los actos de coro, y al anochecer, después de rezada una parte del Smo. Rosario, empezará un solemne Triduo en honor de San Blas, con sermón, que dirá en los tres días, el R. don Sebastián Esteva, Pbro. y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En la Catedral-Basílica, á las nueve Prima y Tercia, bendición y repartición de candelas, luego procesión por el ámbito de la iglesia, á continuación Misa mayor solemne, en la que predicará el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo.

En San Nicolás, con motivo del Misterio de la Purificación, á las siete y media habrá misa de Comunión general para las Asociadas á la Felicitación Sabatina y devotos de la Virgen, y al anochecer el ejercicio Sabatino con solemnidad.

En San Jaime, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de San Blas.

En San Felipe Neri, fiesta votiva en honor de la Inmaculada Virgen: A las nueve se hará la bendición de candelas y después se cantará Misa solemne con exposición del Smo. Sacramento y sermón por el R. P. Nicolás Reus del Oratorio.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

## DESPACHO DE

Vinos tintos, claretes, rancios, moscates y demás clases, garantizadas.

## SANTO CRISTO 4

ESTOMACAL VERDAD

Pídase en cafés y Ultramarinos.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

**UNA BUENA DIGESTION**  
poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

## ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaltz), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia*, la *inapetencia*, el *dolor*, la *acidez*, los *ómnitos* y el *enflaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las

## DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se remite por correo fidejato á quien lo pide.

# TELEGRAMAS

## EN LA ACADEMIA DE LA HISTORIA

Madrid 31 á las 18'30.  
Asiste el Rey.—Concurrencia distinguida

La Academia de la Historia ha celebrado sesión á las tres de la tarde para conmemorar el centenario de la guerra de la Independencia y el tercer aniversario de la muerte de su historiador, general Gomez Arceche. Asistió S. M. el Rey con uniforme de artillería, acompañado del marqués de Torrecilla y de los condes de Aybar.

El vestíbulo y las escaleras de la Academia se hallaban profusamente adornadas de plantas diversas.

El Rey fué recibido por el ministerio de Instrucción pública, señor Sampedro, por el gobernador civil, marqués de Vadillo, por el presiden-

te y miembros de la docta corporación.

El salón de la Academia

El salón se hallaba atestado de damas aristocráticas, generales, jefes y oficiales de distintas armas.

El Rey ocupa la presidencia

S. M. el Rey ocupó inmediatamente la presidencia, abriendo la sesión, leyendo el magnífico discurso el general académico don Julian Suarez Inclán.

En dicho discurso dedica brillantísimos párrafos á la memoria del general historiador señor Gomez Arceche, como escritor é historiador y militar insigne.

Describió después con precisión y maestría los sucesos ocurridos en las gloriosas jornadas de la Independencia con admirable claridad.

El general Inclán reseña los hechos

mas culminantes de los sitios de Zaragoza, Barcelona, Gerona, Valencia y Madrid.

Dedica elogios á Palafox tributados en elocuentes y sentidísimas frases y encomiando el valor y heroísmo del pueblo español.

En elocuentísimos párrafos termina su discurso diciendo que á los cuarenta y cinco años de haber un siglo con que los españoles repelieron la agresión de extranjeros, han sucedido los míltus sentimientos de afecto y simpatía que subsistirá en adelante la admiración hacia la proeza de los que conservaron á costa de abnegación y sacrificios la Independencia del suelo patrio y con ella mantendremos la fortaleza y el valor heroico, la constancia y el patriotismo.

Dice que la nación española posee elementos apropiados para ocupar

distinguido puesto en el concierto internacional entre los modernos países.

Se levanta la sesión

Terminada la lectura del hermoso discurso del general Suarez Inclán, fué este felicitado por S. M. el Rey por su delicado trabajo, levantando la sesión.

Ovaciones al Rey

Al salir S. M. el Rey de la Academia, fué objeto en la calle de entusiastas aclamaciones, por el inmenso público que le vitoreó sin cesar.

El carruaje que conducía al Monarca iba lentamente á causa de los compactos grupos apostados en las calles del tránsito.

## SENADO

Madrid 30 á la 24.

Continúa la sesión del sábado.—Rectificaciones.—Sol y Ortega.

Continúa en el Senado, hablando

el señor Sol y Ortega.

Después de sincerar su conducta, vuelve atacar á los solidarios diciendo que, á pesar de lo dicho son nacionalistas, y esta tendencia él la critica por no considerarla patriótica.

Maura rectifica

El señor Maura usa de la palabra para rectificar.

Defiende el proyecto y al tratar de las doctrinas que ha criticado el señor Sol y Ortega, dice lo que ya tiene manifestado: que son legales las doctrinas, y la verdadera libertad consiste en defender la legalidad de las ideas mientras no vayan encaminadas á un fin penable.

López Domínguez

El jefe de los demócratas en el Senado lamenta los rudos ataques que han dirigido al partido liberal los solidarios presentándolo como

enemigo de las aspiraciones de los catalanes.

Defiende al partido liberal de esta acusación como también de los cargos que le hizo el señor Maura en su discurso de que eran los liberales, los causantes de la Solidaridad catalana.

Defiendese también, de las censuras que á su partido hizo el señor Abadal en su discurso.

Rusñol

El senador solidario señor Rusñol dice que la Solidaridad no va contra España, sino que los regionalistas aspiran al libre desenvolvimiento de las regiones dentro de la patria española.

Con el discurso del señor Rusñol se dá por terminada la discusión de la totalidad del proyecto de Administración local.

Hasta el 3 de Febrero  
Se acuerda no celebrar sesión hasta el día 3 del próximo Febrero y se levanta la sesión.

**POLÍTICA**

**Mitín bloquista.—El discurso del señor Melquíades Alvarez**

En el mitín bloquista celebrado en Toledo los oradores y principalmente el diputado republicano don Melquíades Alvarez, contestando á una carta del señor Obispo de Tuy exclamó: «El bloque aspira á vivir en paz con la Iglesia; no podemos ni debemos ir contra la Iglesia sino que debemos respetarla, pero proclamando la independencia del poder civil.»

Si dicho prelado me pregunta, añadió, qué dón de religión profeso, diré que no le importa é nadie sino á la conciencia: juro que si soy poder la iglesia será soberana respetándola en todo lo espiritual, pero será implacable en castigar las usurpaciones de atribuciones del Estado.

**NOTICIAS SUELTAS**

**Incidente automovilista.—Tres heridos**  
Procedente de Lisboa llegaron á esta Corte don José Bujaroni con varios otros amigos, los cuales hacían el viaje en automóvil.

Al cruzar éste la calle de Alcalá se precipitó en una zanga destrozándose el mecanismo.

Resultaron tres heridos dos de ellos de alguna consideración.

**Congresos en Valencia**  
Con motivo de la Exposición que se está organizando en Valencia, se celebrarán dos Congresos uno Penitenciario y otro sobre el Progreso de las Ciencias.

Como vocal de ambos figura el Comandante de caballería Sr. Gonzalez Bernard.

**Huelguistas tipógrafos detenidos**  
Por incidentes relacionados con la huelga de tipógrafos, han sido detenidos cinco obreros huelguistas los cuales ingresaron en la Cárcel á disposición del Juzgado.

**Visita de la Reina Victoria.—Recibimiento.—Aclamaciones.**  
S. M. la Reina doña Victoria acompañada de su madre la Princesa Beatriz, visitó esta tarde el Instituto Rubió, de la Moncloa.

En dicho establecimiento fueron recibidas por una Comisión de señoras que les tributó un cariñoso recibimiento.

Doña Victoria visitó las diferentes salas del establecimiento siendo aclamada.

**La entrega de socorros para los damnificados de Italia.**

Se ha recibido un despacho de Catania dando cuenta de que el Embajador de España, el conde de Grove y un agregado militar español entregaron á las autoridades 20 000 liras

para los damnificados de Sicilia y Calabria.

**Nuevas sacudidas en Messina.**  
Un despacho de Messina dice que continúan sintiéndose nuevas sacudidas seísmicas.

La población está aterrada, temiendo una nueva catástrofe.

**El Sha en peligro.—Expedición derrotada.**

Dicen de Teheran que la situación del Sha es difícilísima por estar toda la nación en rebeldía.

Se organizó una expedición militar pero los sublevados la atacaron entre unos bosques poniéndole en dispersión.

En medio de la lucha tres generales que mandaban la expedición huyeron y los soldados se rindieron á los revolucionarios.

**Un carterista que se enfada.—Fuego á la Cárcel.**

En la Cárcel Modelo el carterista Jesús Lebar, enfadado por las malas impresiones que la comnicó su Abogado defensor incendió el camastro.

Apercibidos de ello por el humo los empleados acudieron á la celda siendo agredidos por el preso.

Este fué reducido á la obediencia, siendo dominado el fuego á los pocos momentos.

**Un atraco**

Dicen de Málaga que cerca de los Olivares, cuatro individuos armados detuvieron el coche que conducía al acendado don Vicente Serralla, epijiéndole el dinero que llevaba.

Este les entregó 300 pesetas.

Aquellos abandonaron el coche sin agredirle.

La benemérita persigue á los bandoleros.

**Contra el Sha de Persia**

Comunican de San Petersburgo que un despacho de Jephon dice que el jefe de los batchiaris ha envia do mensajeros revolucionarios al Tahir para proponerle una acción combinada contra Teheran á fin de vencer al Sha y apresarle.

**Madrid 31 á las 18'30.**

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Dictando reglas para los servicios de Sanidad interior y exterior; ordenando que las plazas de inspectores de Higiene y Pecuaria, de Sanidad y de Veterinaria que se proveerán por oposición, sean inamovibles en sus cargos.

Publica además dicho diario oficial los nombramientos de Directores médicos segundos de las estaciones sanitarias y varias subvenciones para ayudar á la construcción de escuelas públicas de Enseñanza primaria.

**Disposiciones de Guerra**

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las Reales ordenes autorizando á don Fernando Leon Yañez, ingeniero del puerto de Ibiza para establecer una línea aérea eléctrica desde las canteras.

**Balace del Banco de España**

Según el último balance publicado del Banco de España, el oro ha aumentado en 287.270 pesetas; la plata, en 2.713.604 pesetas y los billetes, en 3.660.125 pesetas.

El efectivo del Tesoro se fijó en 29.058.702 pesetas.

Las cuentas corrientes han disminuido en 683.690 pesetas.

**Postulando por las víctimas de Italia**

Dicen de Bilbao que la banda municipal de Eraudio iba precedida de elegantes señoritas, que recorrieron las calles, postulando para las víctimas de los terremotos de Italia.

**Funerales para las víctimas de los terremotos**

En la Catedral Basílica de Santiago se han celebrado solemnes funerales en sufragio de los fallecidos á consecuencia de los terremotos de Messina, Reggio y demás ciudades italianas.

**Un meeting de protesta**

En el Frontón Euskaduma se ha celebrado un «meeting» de protesta contra las supuestas torturas de que, según se dice, son víctimas los obreros de las minas de Riotinto.

Los oradores atacaron al Gobierno y á la Compañía minera, amenazando sinó se mejora la situación de aquellos obreros.

**Madrid 31 á las 24**

En la Academia de Medicina.—Sesión inaugural

En la Academia de Medicina se ha celebrado la sesión inaugural.

Presidió el acto el Doctor Calleja.

La concurrencia era numerosísima. Abierta la sesión el Secretario dió lectura á la memoria reglamentaria, en la que se reseñan los trabajos realizados y acuerdos de relieve tomados por la Academia.

Don Baldomero González leyó un discurso sobre la: «Herencia en Medicina» siendo aplaudido.

Seguidamente se procedió al reparto de premios.

**El entierro del señor Conde de Almunia**

Se ha verificado el entierro del señor Conde de Almunia, que ha resultado lucidísimo.

El feretro era conducido en hombros por los hijos del finado precedido por el clero parroquial y los Hermanos de la caridad.

Entre los asistentes al acto figuraban una Comisión del Senado, representaciones de la Familia Real, el señor Azcarraga y otras distinguidas personalidades.

En la Capilla ardiente dió guardia de honor al cadáver una sección del Real Cuerpo de Alabarderos.

**Cacería regia**

El martes próximo los reyes marcharán á verificar una cacería, en la finca La Ventorrilla.

Tienen el propósito de permanecer en dicha finca tres ó cuatro días, regresando luego á Madrid.

**Exposición de Automóviles**

Dicen de Turin, que el Duque de Genova inauguró la exposición internacional de automóviles.

El acto resultó brillantísimo.

La exposición está concurrida.

**Descubrimiento de una lápida.—Discursos.—Coronas.—Lunch.**

Un despacho de la Coruña da cuenta que se ha verificado con gran solemnidad el acto del descubrimiento de una lápida colocada en la casa en que murió el general inglés Moroe.

El gentío era numeroso, asistiendo la colonia inglesa.

El Gobernador pronunció un discurso enalteciendo los datos de dicho general.

Asistieron Comisiones de Corporaciones y entidades.

Después se depositó una artística corona en el jardín de San Carlos, donde fué enterrado dicho general.

Las músicas tocaron la Marcha Real y el Imno inglés.

En el consulado inglés se dió un «lunch» á los invitados conmemorativo del acto.

**Dimisión del cargo**

Un despacho de Nueva York da cuenta de que á consecuencia de una disputa habida entre el Presidente de la República cubana, general Gomez y el Vice-presidente general Zayas, éste ha presentado la dimisión del cargo.

**El gordo del último sorteo**

Comunican de San Sebastián que el billete favorecido con el primer premio en el último sorteo, se halla repartidísimo entre obreros é industriales modestos, entre los que reina la mayor alegría.

**Agresión contra el Sultán**

Dicen de Tánger que según noticias recibidas de Fez, hallándose Muley Haffid conversando con un oficial francés, un mozo de recados se les abalanzó armado.

El Sultán casi se desmayó.

El agresor ha declarado que se proponía matar á aquel perro cristiano.

Fué condenado á una paliza, hallándose moribundo.

**Visita del Rey Eduardo á París**

Aseguran de París que el Rey Eduardo de Inglaterra se detendrá tres días en la Capital de Francia de paso para Biarritz.

El Rey Eduardo viaja de riguroso incógnito.

El día 14 de Febrero marchará á Londres.

**Buque escuela de guardías marinas**

Comunican de Vigo que ha llegado á dicho puerto la fragata alemana Charlotte escuela de guardías marinas.

Dicho buque se propone pasar varios días en aquel puerto.

**Un borracho.—Agresión á su esposa**

En la calle de Fuencarral un individuo llamado José Albezón, de ofi-

**Almacenes SAN JOSE**

Camisería, Sastrería, Abrigos PARA SEÑORA, CABALLEROS Y NIÑOS.

GRANDES PARTIDAS DE PAÑOS

SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATISIMOS

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

PRECIO FIJO

Por su ABSOLUTA pureza, por su exquisito sabor, toda persona que lo pruebe, proclama:

**Que el café tostado LLOFRIU**

es el MEJOR y el que más satisface al público inteligente. Es oportuno que lo pruebe Vd. con menos cantidad que otros, da mejores resultados.

PRIMERA CALIDAD (mezcla Moka y Puerto Rico, escogido). SEGUNDA CALIDAD (Puerto Rico), muy conveniente, gran aceptación; PRUEBESE.

DESPACHO: San Nicolás, 46.—TOSTADERO: Yesoros, 10 y 12

Hey ha marchado al campo acompañado de varios amigos.

**Mencheta**

**NOTICIAS DE BARCELONA**

Barcelona 31 á las 22

Mitín de impresores

En el local que ocupa la sociedad «Bohemia Modernista» se ha celebrado un mitín para tratar del conflicto surgido entre los asociados de la entidad «Arte de imprimir» y los impresores que confeccionan el periódico lerrouxista «El Progreso».

Todos los que tomaron parte en el mitín dirigieron rudos ataques personales contra determinados anarquistas, promoviéndose por dicho motivo protestas y alborotos.

La policía ha detenido á tres alborotadores.

Calisión por colocar pasquines contra «El Progreso».

En la Rambla del Centro ha ocurrido hoy una pequeña colisión entre varios lerrouxistas y unos individuos que fijaban carteles contra el periódico «El Progreso».

Se practicó una detención.

**Estado del tiempo.—Carencia de noticias**

Durante todo el día ha reinado en esta población un tiempo espléndido, viéndose por dicho motivo los paseos y afueras de la población sumamente concurridos.

Hay absoluta carencia de noticias.

**Corresponsal**

**ESPECTACULOS**

Asistencia Palmesana.

Función para hoy á las seis y media.—El Contrabando. A las nueve.—La madre del Cordero.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cinematógrafo Truyois

Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

**CASA ANUNCIADORA**

CALLE DE PALACIO NÚM. 8

**EXCLUSIVA**

para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, gacetillas y encaje de impresos en los importantes periódicos

“LA ALMUDAINA,, Y “GACETA DE MALLORCA,,

FACHADA ANUNCIADORA

(PUERTA PINTADA, Frente la Estación del Ferro-Carril)

Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reparto de toda clase de prospectos, circulares y esquelas mortuorias á domicilio.—Fijación de marcos anunciadores en las fachadas más céntricas de la Capital, cuidando de su conservación.

**PRESUPUESTOS GRATIS**